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“建议修改《民办教育促进法》，让民
办学校教师享受与公办教师同等的养老
保险待遇。”第一次参加全国两会的全国
人大代表、黄河科技学院院长杨雪梅此次
提了两份议案，都和民办教育有关。

“民办教育已经成为我国教育事业的
重要组成部分，民办学校教师为我国教育
事业的发展做出了重要贡献。然而现实
中民办学校教师与公办学校教师在养老
保险方面享受的却是不同的待遇，这种状
况急需改善。”杨雪梅开宗明义，希望提高
民办学校教师的相关待遇。

杨雪梅说：“目前民办学校教师虽然
与公办学校教师共同肩负了培养国家人
才的重要使命，但享受的却是‘民办非
企业’单位待遇，养老保险方面与公办
学校教师存在很大差距。在缴纳社会养

老保险时，公办学校教师执行的是事业
单位标准，而民办学校教师执行的却是
企业标准，在两种不同的养老保险制度
下，产生了‘同工不同酬’的现象，教师退
休后的收入大概差一倍。因此，不少民
办学校教师缺乏职业安全感和归宿感，
这就使得民办学校教师队伍流动性较
大，并制约了优秀人才的引进，影响民办
教育质量的提高。”

“建议修改《民办教育促进法》，明
确民办学校教师按事业单位标准参加
社会养老保险，与公办学校教师享受同
等待遇。”

同时，作为民办高校的成功案例，杨
雪梅还建议国家重点扶持建设一批高水
平民办大学，将“高水平民办大学建设工
程”纳入国家高校建设规划。

加快新型城镇化建设步伐
使老百姓就近工作收入稳定

——访全国人大代表王有利

“老百姓最大的希望就是就近工作，
有稳定收入。”全国人大代表，武陟县西陶
镇西滑封村村党委书记、村委会主任王有
利来自基层，他的建议条条和基层百姓生
活息息相关。

西滑封村是和江苏华西村、河南刘庄
等大批集体经济典型同步发展起的村庄
之一。现有企业十多家，包括造纸、电缆、
塑胶等，主要以食品企业为主。王有利介
绍说，村庄一千多口人，已经入住新型农
村社区。

在王有利看来：“新型农村社区和工
业园区的同步推进，将改变附近农民远赴

外地打工谋生的生活方式。”农民最需要
稳定地改变生活环境，“老百姓最大的希
望就是就近工作，有稳定的收入。”

“新型城镇化建设将是未来五年拉
动经济的亮点，也是普通老百姓改善人
居环境的福音。”作为基层一线的全国
人大代表，王有利对此感触颇深。

他说，在西滑封村周边的村庄，因为外
出打工，许多村庄成为“空心村”，有些老房
子常年空置，卫生环境极差。而另一个现
实是，人口增加，土地面积减少。在新型城
镇化建设的过程中，这将是一个值得关注
的问题。

加大对实验区政策支持力度
期待给周边城市带来实际效益

——访全国人大代表吉炳伟

“郑州航空港经济综合实验区规划获
批，给开封带来重大发展机遇。”昨日，全
国人大代表、开封市委副书记、市长吉炳
伟告诉记者，郑汴一体化给开封的发展带
来了实际的效益，而对于刚刚获批的郑州
航空港经济综合实验区他充满了期待。

吉炳伟说，郑汴一体化战略实施六年
来，“五同城一共享”加速推进，四条快速
通道的便捷交通网络；金融同城今年已经
实施，金融壁垒正在打破；产业同城初具
规模。

“我非常支持郑州航空港经济综合实
验区先行先试。实验区包括开封尉氏 65

平方公里区域，是开封发展的又一重大
机遇。”对于航空港区的获批，吉炳伟也
格外关注，同时提出建议：“建议支持实
验区在航空管理方面先行先试，开放机
场航权，在郑州飞行管制区开放低空空
域管理改革试点；二是支持实验区创新
海关监管模式，依托郑州综合保税区，扩
大海关特殊监管区域优惠政策覆盖范
围，为开放高端产业的引入创造条件；三
是支持实验区开展跨境贸易电子商务综
合改革试点示范，允许实验区开展离岸
金融业务试点；四是加大对实验区政策
支持力度。”

委员热议
河南“三农”问题

提高种粮补贴 打造农业品牌
培育现代农民 确保食品安全

中原报业传媒集团全媒体新闻中心特派记者 张乔普 李娜 李焱

政府工作报告中明确提出，“必须坚持把
解决好‘三农’问题作为全部工作的重中之重，

这是历史经验的科学总结，既管当前，也管长

远，是长期指导思想。”

河南作为农业大省，怎样强化农业基础地
位，如何提升农业现代化水平？怎样扎实推进
粮食生产核心区建设？粮食生产、农民增收的

好势头如何保持？全国两会期间，围绕河南农
业发展，代表、委员们积极建言献策。
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“作为农业大省，河南的农业发展好了，基层的
百姓生活才会越来越好。”全国政协委员、省政协副
主席、民建省委主委龚立群说，建议建立健全利益补
偿机制，调动地方政府保护耕地、发展粮食生产的积
极性。按粮食产能占全国的比重分配农业基本建设

项目资金；按照粮食产量、商品量和人均占有量，增
加产粮大县一般性转移支付和奖励补助资金；将耕
地保护与项目资金的安排挂钩，将粮食贡献与国家
和省奖补资金挂钩，落实基本农田和耕地保护目标
管理责任制。

近日来，食品安全监督缺失的问题再次被百姓所
关注。对此，全国政协委员、九三学社省委副主委、市
政协副主席舒安娜建议，将食品安全工作正式纳入各
级政府目标考核体系，并作为干部晋级的标准之一；
制定食品安全举报奖励办法，并设立举报电话；建立
无公害农产品生产基地；建立完善农产品质量监测检
验体系，加大对农业投入品的监管力度；严格农药等

农业投入品的生产和经营准入条件，严厉打击制售和
使用假冒伪劣、高残留农药的行为。

此外，认证是确保无公害食品真实性和可信度的
关键。对已获得认证的农产品加以保护，加快建立并
完善市场准入制度，使已获得“无公害产品”标志的生
产基地产品，在市场交易中真正发挥重要影响，切实
保护经营者消费者的利益。

“民以食为天。无粮不稳。粮食是国家安全的命
脉。”全国政协委员、民盟河南省委副主委、市政协副
主席朱专兴表示，目前土地质量监管问题常被忽视。

对此，朱专兴委员建议，把土地质量安全标准进
行量化，并实行土地保有数量与质量同步管理，将其
写入《土地法》；对于粮食、种子、农机的“三项补贴”增

设土地质量涵养费专项补贴；在办理土地“数量占补
平衡”的同时，严把“质量占补平衡”关；各级政府的环
保部门会同土地部门要把土地孵化生态功能监测纳
入管理，建立土地生态质量档案。建立土地质量监测
考核指标和年审制度。每年年审一次，并向社会公
开对其动态变化的监测、审计和赏罚结果。

建立土地质量年审制度

“农业的发展，不仅仅在于农业产业，还有农村教
育。”全国政协委员、民建省委副主委、省科协副主席梁
留科建议，要发展农村教育，培养现代农民。在加大教
育投入，普及九年义务教育，改善办学条件、提高办学
质量的同时，实行公办与民办并举，鼓励社会力量办

学，扩大高中的数量和办学规模，发展优质高中和职业
高中，让尽可能多的初中毕业生升入高中学习。大力
发展农村成人教育和职业技术教育，尤其要加强对青
年农民和农村基层干部的科技培训。举办注重实效的
讲座、培训班，切实提高农民群众的科技素质。

发展农村教育 培养现代农民

“建议对具有市场前景、在百姓中有很好信誉基
础、创品牌潜力大的优势农产品，进行认真培育、精心
打造，使之成为全国、乃至世界品牌，从而带动现代农
业发展，增加农民收入。”全国政协委员、省政协副主
席、九三学社省委主委张亚忠表示。

他提出，希望各级政府要提高农业品牌意识，筛选
出一批能够做大做强的优势特色农产品经营项目，制定
政策和措施，支持、扶助、引导农民和企业，进行科学的
培育、种植、经营，使品牌建设有明确、切实可行的目
标。 争取扶持一个、成功一个，使创品牌氛围越来越浓。

打造具有地方特色的农业品牌


